

## AUDREY CHANSARD ÉLUE PRÉSIDENTE DE VAINCRE LA MUCOVISCIDOSE : PREMIÈRE FEMME À LA TÊTE DU COMBAT !

Un passage de relais symbolique entre deux patients. Après trois années de présidence, David Fiant, premier patient atteint de mucoviscidose à présider Vaincre la Mucoviscidose, transmet le flambeau à Audrey Chansard, 35 ans, ingénierie en épigénétique et également atteinte de mucoviscidose. Son mandat aura marqué un tournant historique dans la gouvernance de l'association, en plaçant la voix des patients au cœur des décisions stratégiques, des avancées médicales, et des combats sociaux.

**Aujourd'hui, Audrey Chansard devient la première femme à prendre la tête de l'association, après 60 ans d'existence. Elle incarne une génération lucide, engagée, qui allie expérience de la maladie, expertise scientifique et vision stratégique.**



*« Diagnostiquée à la naissance, Vaincre la Mucoviscidose a toujours fait partie de ma vie. J'ai grandi avec ses combats, et aujourd'hui, je suis honorée de pouvoir contribuer à les porter. »*

— Audrey Chansard

**Sa prise de fonction officielle interviendra le 15 juin 2025, à l'issue d'une transition engagée avec son prédécesseur.**



*« Audrey, tu vas avoir la chance de diriger une association incroyable. Tu vivras l'union de milliers de volontés luttant contre la maladie. Mon rôle et celui de nos 16 collègues autres administrateurs est maintenant de te soutenir. Madame la présidente, je vous souhaite de grandes réussites en y prenant autant de plaisir que j'ai pu en avoir. Vous pouvez compter sur nous tous, unis et prêts à aller chercher notre seul objectif : vaincre ! »*

— David Fiant lors de Muco en Scène ce week-end.

### Une trajectoire singulière et inspirante

Âgée de 35 ans, Audrey Chansard est ingénierie au CNRS, où elle mène des recherches en épigénétique. Diagnostiquée à la naissance de la mucoviscidose, elle a grandi en participant aux Virades de l'espoir, évènement phare de sensibilisation et de collecte de l'association depuis 40 ans. Engagée de longue date dans la lutte contre la maladie, Audrey a siégé pendant cinq ans au conseil d'administration de Cystic Fibrosis Europe (fédération des associations européennes de patients atteints de mucoviscidose). Elle a rejoint le conseil d'administration et le bureau de Vaincre la Mucoviscidose en 2024.

Son parcours croise intimement les dimensions scientifique, militante et personnelle de la lutte contre la mucoviscidose. Elle incarne la nouvelle génération de patients investis dans la gouvernance des grandes causes de santé.

## **Un mandat fondé sur la recherche, les soins et la justice sociale**

Audrey Chansard inscrit son action dans la continuité du combat porté par l'association, tout en affirmant une vision claire et ambitieuse, structurée autour de trois grandes priorités :

### **1 Soutenir une recherche stratégique et tournée vers la guérison**

*« Financer la recherche, c'est refuser la résignation. C'est porter la promesse de l'espoir. »*

Elle souhaite renforcer le soutien aux projets à fort potentiel, accompagner les essais cliniques et préparer les thérapies de demain : géniques, ARN, modulateurs ou antibactériens.

### **2 Refonder le modèle de soins à l'ère des modulateurs**

*« Les soins ne sont pas qu'une affaire médicale : ce sont des relations, de la confiance, de l'organisation. »*

Audrey appelle à une réforme du parcours de soins dans le contexte de crise hospitalière, en renforçant les liens avec la médecine de ville, en valorisant les équipes soignantes, et en adaptant les suivis aux réalités actuelles — notamment pour les personnes greffées.

### **3 Accompagner tous les patients, surtout les plus fragiles**

*« L'équité devant la maladie, ce n'est pas une évidence. C'est un combat. »*

Accès aux droits, soutien psychologique, inclusion sociale et professionnelle : ces enjeux sont au cœur de la feuille de route de la nouvelle présidente.

## **Une voix féminine dans un combat collectif**

Audrey Chansard a également tenu à prendre la parole durant l'événement Muco en Scène qui célébrait le week-end dernier les 60 ans de l'association en tant que femme vivant avec la mucoviscidose, rappelant que le genre féminin reste encore aujourd'hui un facteur aggravant sur le plan médical, psychologique et social.

*« Trop souvent, les femmes en situation de handicap restent invisibles et doublement discriminées. Leur parole est trop peu entendue, leurs droits trop peu respectés. Les femmes vivant avec un handicap sont statistiquement plus exposées à la pauvreté et aux violences.. Nous devons affirmer que la maladie ne doit jamais être un frein à la dignité, à l'égalité, à la liberté de choisir et de vivre pleinement. »*

## **Un cap collectif pour l'avenir**

Alors que la mucoviscidose touche toujours près de 8 000 personnes en France, Vaincre la Mucoviscidose continue d'agir pour prolonger et améliorer la vie, avec une exigence constante de justice, d'innovation et de solidarité.

*« Je ne crois pas au leadership solitaire. Je crois à l'intelligence collective. À toutes ces personnes qui, jour après jour, font vivre notre combat. Alors avançons ensemble. Avec lucidité, avec force. »*

### **A propos de Vaincre la Mucoviscidose :**

Vaincre la Mucoviscidose, créée en 1965, accompagne les patients et leurs familles face à la maladie. L'association agit autour de quatre missions : guérir, soigner, améliorer la qualité de vie et sensibiliser. Reconnue d'utilité publique, elle milite pour les droits des malades et finance la recherche pour de nouveaux traitements. Soutenez-nous sur [vaincrelamuco.org](http://vaincrelamuco.org).

## **Contact presse :**

**Pierre GERARD**

[pgerard@vaincrelamuco.org](mailto:pgerard@vaincrelamuco.org) - 07 52 05 34 96